
17/07/2023, 10:56 sipac.ufpa.br/sipac/protocolo/documento/documento_visualizacao.jsf?idDoc=1833908

https://sipac.ufpa.br/sipac/protocolo/documento/documento_visualizacao.jsf?idDoc=1833908 1/3

MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO
UNIVERSIDADE FEDERAL DO PARÁ

CAMPUS UNIVERSITARIO DE CASTANHAL

ATA DE REUNIÃO Nº 8 / 2023 - CCAST (11.13)

Nº do Protocolo: 23073.022837/2023-56
Castanhal-PA, 04 de abril de 2023.

ATA DA PRIMEIRA SESSÃO (ORDINÁRIA) DO CONSELHO DA FACULDADE DE MATEMÁTICA DO 
CAMPUS UNIVERSITÁRIO DE CASTANHAL, REALIZADA NO DIA VINTE E QUATRO DE JANEIRO DE DOIS 
MIL E VINTE E TRÊS. 

Ao vigésimo quarto dia do mês de janeiro de dois mil e vinte e três, às nove horas e vinte minutos, na 
sala de aula 13 reuniu-se o Conselho da Faculdade de Matemá�ca do Campus de Castanhal, com a 
presença dos membros do Conselho, os professores: Gerlândia de Castro Silva Thijm, Maria Lídia Paula 
Ledoux, Nildsen Fernando Lisbôa da Silva, Renato Germano Reis Nunes, Valdelírio da Silva e Silva, 
Roberta Modesto Braga (Diretora da Faculdade), a técnica Andréia Ferreira da Silva (Secretária da 
Faculdade de Matemá�ca);  Os profs. José Geraldo Gonçalves da Silva e Carla Cris�na de Souza Tavares 
não compareceram porque estão de férias, e o prof. Samuel Levi Freitas da Luz jus�ficou sua ausência 
por mo�vos de saúde. Não es�veram presentes os conselheiros representantes discentes de todas as 
turmas da faculdade. Esteve presente, como convidada, a representante de turma: Ana Célia 
Nascimento da Silva Piedade (Rep. �tular T2020 - Regular). 1. ABERTURA: A Diretora da Faculdade de 
Matemá�ca, Profa. Roberta Modesto Braga agradeceu a presença de todos e passou à pauta. 2 
INFORMES. 2.1 A profa. Roberta informou que ainda não houve o envio de propostas de modificação 
do regulamento de TCC, de estágio e de A�vidades complementares; acrescentou que tem feito 
informes recorrentes na reunião, mas ainda não obteve proposições para serem analisadas pelo 
Núcleo Docente Estruturante (NDE) da Faculdade.  A profa. Paula e o prof. Valdelírio fizeram 
ques�onamentos sobre as normas para aproveitamento de estudos na Faculdade, o que foi incluído 
neste informe. 2.2 Solicitação da Secretaria Execu�va do Campus de envio de informação para 
atualização da representação discente da FACMAT no Conselho do campus (representação atual 
Deyvison Santana Sudário e José Bruno Oliveira da Silva até 03/2023). Foi informado que a vigência da 
gestão dos atuais representantes discentes é até 03/2023, e que será necessária nova eleição de 
representantes após esse prazo. Foi orientado que quando houver a eleição, os nomes dos novos 
representantes deverão ser informados à Secretaria da Faculdade para posterior formalização ao 
Conselho do Campus. 2.3 Necessidade de no�ficar a Secretaria para solicitar a homologação das férias 
registradas pelo servidor no SouGov. Foi reforçado que os docentes precisam no�ficar a Secretaria 
sobre o agendamento de férias no sistema, para que a Direção possa autorizar (sem prejuízo das 
aulas) e solicitar a homologação à CPGA. Relatou-se que a Secretaria não tem acesso ao sistema, e por 
isso não tem como consultar quem fez a solicitação de férias a tempo de fazer a homologação no 
sistema. 2.4 Necessidade de lançar conceito ?sem rendimento? ao discente matriculado em TCC que 
não defender o trabalho durante o período le�vo em que está matriculado. Foi informado que os 
discentes matriculados em TCC que não defenderam no prazo hábil informado no Calendário 
acadêmico, devem ter lançado o conceito ?sem rendimento? de modo que fique registrado no 
histórico que não houve defesa do TCC, ao contrário do que acontece, caso seja lançado conceito INS. 
2.5 Parecer de projetos e relatórios da Faculdade no modelo da FACMAT usado para respaldar a 
Faculdade no cumprimento da Resolução 4.918, DE 25 DE ABRIL DE 2017. A profa. Roberta informou 
que esse item está constando como informe porque o prof. Arthur ques�onou a necessidade de dois 
pareceres (o da Faculdade e o do Campus) para aprovação de projetos, haja vista serem 
complementares. No entanto, esclareceu que os Conselheiros podem transformar o item em pauta, 
caso considerem necessário. As professoras Gerlândia e Paula Ledoux manifestaram-se favoráveis e o 
item foi discu�do na ordem do dia item 4.3. 2.6 Prazo para lançamento de conceitos de disciplinas, 
TCC e Estágio (frequência e S) 2023.1 é até 10/03/2023. 2.7 Contratação de prof. subs�tuto para 
cumprir disciplinas ministradas pela profa. Gerlândia, que assumirá o cargo de vice-coordenadora do 
Campus Castanhal, e também a disciplina de Libras e de inclusão. A profa. Roberta comentou que vem 
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alertando a Coordenação do Campus sobre a dificuldade em conseguir professores para ministrar as 
disciplinas de Libras, Diversidade e Diferença, FTM de Educação Inclusiva e Prá�ca de FTM de 
Educação Inclusiva. Relatou que várias turmas  matriculadas no componente curricular LIBRAS, já 
foram canceladas por falta e/ou desistência de professor (colaborador/colaboradora), e que tem sido 
di�cil conseguir professor/a para ministrá-las a �tulo de colaboração (sem remuneração). Acrescentou 
que além disso, a professora Gerlândia assumirá o cargo de Vice-coordenação, e precisará de um 
professor subs�tuto para assumir as disciplinas que ministra na Faculdade, similar ao que aconteceu 
na gestão atual com o prof. Francisco (atual vice-coordenador), mesmo que não previsto no 
Regimento Geral da UFPA. Dessa forma, sugere que a Faculdade solicite um professor subs�tuto que 
possa assumir as disciplinas de Libras e de componentes que tratam da temá�ca inclusão, assim como 
as disciplinas da profa. Gerlândia. Diante das informações, os conselheiros presentes sugeriram a 
solicitação de professor efe�vo, e caso não seja imediatamente atendido, provisoriamente uma vaga 
de professor subs�tuto.  2.8 O prof. Valdelírio informou que mesmo com a obra de reforma do 
telhado, e após a liberação das salas de aula, as mesmas ficaram alagadas depois da chuva, 
ocasionando a suspensão das aulas devido ao risco de acidentes. 2.9 O prof. Valdelírio informou que a 
turma 2022 intervalar possui um grande déficit de aprendizado básico, provavelmente resultante da 
qualidade do ensino remoto durante o período de pandemia de COVID-19 (durante o ensino médio). 
Deste modo, sugeriu a realização de nivelamento para essa turma, a ser realizado no período regular. 
Devido os docentes presentes não terem se disponibilizado, pensou-se em incluir nesta tarefa os 
monitores do projeto OBMEP, mas isso ainda será avaliado. 3 PROPOSIÇÕES E INDICAÇÕES. 4 ORDEM 
DO DIA. 4.1 Apreciação da Ata do Conselho da FACMAT n° 12/2022 (reunião realizada em 
20/12/2022). Prazo para complementações. Até 10h do dia 18.01.2023 (quarta-feira); Foi informado 
que a ata foi disponibilizada por e-mail aos Conselheiros para alterações ou inclusões. Os conselheiros 
aprovaram a ata.  4.2 Apreciação do parecer do projeto de pesquisa in�tulado ?ESTUDO DE ONDAS 
VIAJANTES NO SENTIDO DAS ONDAS AQUÁTICAS?, vigência 02/01/2023 a 31/12/2023, coordenado 
pelo prof. Samuel Levi Freitas da Luz. Os Conselheiros aprovaram o parecer e o projeto para ser 
realizado com vigência 02/01/2023 a 31/12/52023 e CH 10h. Sugeriram a alteração do �tulo do 
projeto para ?ESTUDOS DE ONDAS VIAJANTES AQUÁTICAS". 4.3 Discussão sobre a carga horária de 
projetos e a resolução 4.918, DE 25 DE ABRIL DE 2017. A profa. Roberta esclareceu que a resolução 
prevê cobrança de critérios rela�vos à carga horária definida para cada projeto, e por isso seria 
necessário que as portarias tenham o registro da carga horária disponibilizada para execução do 
projeto. Dessa forma, sugeriu que no parecer de aprovação do projeto conste a vigência e a carga 
horária do professor no projeto, e que essa seja inserida no SISPLAD.. Os Conselheiros aprovaram que 
seja inserida na portaria a vigência, a carga horária do projeto, assim como seja registrada essa carga 
horária no SISPLAD.   4.4 Apreciação do parecer de aproveitamento de estudos na disciplina Cálculo I 
(MTC0006) solicitada pelo discente Sidney Cezar Araújo de Sousa (matrícula 202260040026). 
Parecerista: Profa. MsC. Carla Cris�na de Souza Tavares. Os Conselheiros aprovaram o parecer e a 
solicitação de registro de aproveitamento de estudos no histórico do discente. 4.5 Apreciação do 
parecer de aproveitamento de estudos na disciplina Álgebra linear (MTC0010) solicitada pelo 
discente Sidney Cezar Araújo de Sousa (matrícula 202260040026). Parecerista: Prof. Dr. Frayzer Lima 
de Almeida. Os Conselheiros aprovaram o parecer, no entanto sugeriram que o parecerista discrimine 
que �po de complementação será realizada pelo discente para o aproveitamento da disciplina, haja 
vista que o mesmo está matriculado na disciplina Álgebra linear (20231.1) ministrada pelo parecerista. 
4.6 Aprovação do Calendário e reuniões da Faculdade Os Conselheiros aprovaram o calendário de 
reuniões da FACMAT para o ano 2023. ENCERRAMENTO: Nada mais havendo a tratar, a Profa. Roberta 
Modesto Braga, Diretora, agradeceu a presença dos Conselheiros e,  às dez horas e cinquenta minutos, 
deu por encerrada a Reunião, da qual, para constar, foi lavrada a presente ATA, que após aprovada, 
deverá ser assinada pela Presidente da sessão; por mim, Andréia Ferreira da Silva, secretária da 
Faculdade, e pelos demais presentes. 

(Assinado digitalmente em 15/05/2023 10:34 )
ANDREIA FERREIRA DA SILVA
ASSISTENTE EM ADMINISTRACAO

CCAST (11.13)
Matrícula: ###974#6

(Assinado digitalmente em 05/04/2023 10:17 )
GERLANDIA DE CASTRO SILVA THIJM
PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

CCAST (11.13)
Matrícula: ###617#6

(Assinado digitalmente em 20/04/2023 10:45 ) (Assinado digitalmente em 10/04/2023 19:55 )
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MARIA LIDIA PAULA LEDOUX
PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

CCAST (11.13)
Matrícula: ###569#1

NILDSEN FERNANDO LISBOA DA SILVA
PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

CCAST (11.13)
Matrícula: ###079#2

(Assinado digitalmente em 04/04/2023 11:00 )
RENATO GERMANO REIS NUNES

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR
CCAST (11.13)

Matrícula: ###752#0

(Assinado digitalmente em 05/04/2023 11:55 )
ROBERTA MODESTO BRAGA

DIRETOR DE FACULDADE - TITULAR
FACMATEMAT (11.13.08)

Matrícula: ###344#6

(Assinado digitalmente em 04/04/2023 11:51 )
VALDELIRIO DA SILVA E SILVA

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR
CCAST (11.13)

Matrícula: ###337#1

(Assinado digitalmente em 06/04/2023 20:21 )
ANA CELIA NASCIMENTO DA SILVA PIEDADE

DISCENTE
Matrícula: 2020#######1
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